



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emaprons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HÉCTOR A. PROULX Un an, \$1

Gazette des Campagnes

PUBLIÉE À SAINTE-ANNE DE LA POCATIÈRE, P. Q.

SOMMAIRE :

Revue de la semaine : Cinquantième anniversaire de prêtrise de Mgr Laffèche, évêque des Trois-Rivières. — Ordinations à la Basilique. — Le denier de Saint-Pierre. — La colonisation au Lac Saint-Jean. — Mort de M. le chevalier Vincolette.

Causerie agricole : L'exploitation d'une ferme.

Sujets divers : Ameublissement du sol par le hersage. — Dépérissement des arbres fruitiers dans un verger. — Culture des fraises. — L'utilité des oiseaux. — Entretien des terres ensemencées.

Choses et autres : Comment augmenter les produits agricoles d'une ferme. — La valeur du blé d'Inde comparée au foin. — Soins à donner aux groseilliers. — Les insectes et les plantes végétales. — L'industrie laitière. — Semence des plantes feurragères.

Recettes : Huile extraite d'œufs de poules. — Production hâtive des fruits.

REVUE DE LA SEMAINE

Cinquantième anniversaire de prêtrise de Mgr Laffèche, évêque des Trois-Rivières. — Le 22 et le 23 mai courant, la ville des Trois-Rivières était dans la joie et la jubilation : on y célébrait le cinquantième de l'ordination de Sa Grandeur Mgr Laffèche, deuxième évêque du diocèse des Trois-Rivières.

Plusieurs évêques, un nombre considérable de prêtres de plusieurs diocèses et des délégués de différentes institutions religieuses et autres de toutes les parties du pays ont pris part à cette imposante fête religieuse, remerciant Dieu de conserver à l'Eglise du Canada, l'une de ses gloires dont la carrière si bien remplie a été consacrée au service de Dieu et à tout ce qui pouvait non seulement contribuer au bien-être de ses ouailles, mais encore de tous les habitants du pays. Les questions sociales trouvaient en lui le plus ferme appui et le plus ardent défenseur chaque fois que la religion et la nationalité étaient en cause, prêchant partout l'attachement au sol et travaillant avec courage et persévérance à enrayer l'émigration de nos compatriotes aux Etats-Unis.

Mgr Laffèche, né à Sainte-Anne de la Pérade le 4 septembre 1818, fut ordonné prêtre à Québec le 7 janvier 1844, par Mgr Turgeon. Après avoir été vicaire de Saint-Grégoire quelques mois seulement, voulant se vouer aux missions, il partit pour la Rivière Rouge et le Nord-Ouest, en même temps que le Rév. M. J. Bourassa, partageant avec quelques prêtres canadiens qui les avaient précédés les pénibles labeurs de ces missions lointaines : les RR. MM. Chs.-Ed. Poiré, Belcourt, Thibault, Demers, etc. Mgr